



大田区立馬込第二小学校

学校だより

令和三年度 十一月号

家庭数配布

教育目標(◎今年度の重点目標)

◎心豊かで思いやりのある子 ○よく考えてくふうする子 ○健康でたくましい子

「これからの一〇年」

本校は、昭和六年四月一日馬込第二尋常小学校として開校しました。初めは、馬込尋常小学校内での授業でしたが、間もなく、校舎ができました。当初は、一年生から四年生までの児童三九五名でのスタートとなりました。同年一〇月二五日に開校記念祝賀会を行い、その日を開校記念日としました。以前は、開校記念日は、祝日と同様に休業日としていましたが、今では、記念日として通常の授業をしながら、祝いの行事をしています。

毎年、開校記念日の一〇月二五日には、PTAより全児童、教職員に祝い菓子(どら焼き)をいただいています。ありがとうございます。

今月十一月一七日(水)には、開校九〇周年記念集会として全校児童と共に祝う会を行います。

また、二八日(日)には、新型コロナウイルス感染症予防を講じながら、参列者の規模を縮小しての記念式典を実施します。

式典には、五・六年児童が在校生代表として参加して、地域の皆様をはじめ区長、教育委員会等と共に九〇年の祝いをすすめて参ります。

児童からは、学年毎に馬込第二小学校

のことを、そして、金管クラブの児童が、祝いの演奏を披露する予定です。

令和四年一月二日、三日に行う箱根駅伝に初参加する駿河台大学は予選会上位一〇人の合計タイムで予選通過できる一〇校のうち八位の記録で通過しました。私は、ここに新たな歴史の一步を感じました。

予選会(21.0975km) 15kmの段階で一〇位だった駿河台大は、一一位の専修大学とは「5秒ほどの違い。」ということで、最終的に予選会通過を知った選手たちは大喜び。

努力の成果の結果でした。初めての参加は、どの学校でもこの予選会に目標を定めて練習をしてきたことと思います。箱根駅伝は来年、九八回目です。歴史と伝統を引き継ぎ、今日までできています。

駿河台大のように新たな歴史のスタートとなる大学に箱根駅伝という歴史と伝統の仲間入りをして新たな歴史を作り上げてほしいものです。

開校九〇年の本校もこれまでの歴史と伝統をずっと引き継いできています。一〇年後は、一〇〇周年を迎えます。「これからの一〇年」に向けて、様々な歴史の変化の中でこれからの新しい歴史の一步を創り上げていきたいと思っています。これまで馬込第二小学校を支え、ご支援をいただいた地域の皆様、関係する皆様には、感謝と共に末永くご理解、ご協力を賜りますようお願いいたします。

六年生のとうぶ移動教室



十月十四日(木)・十五日(金)とうぶ移動教室があり、六年生が長野県東御市にある休養村とうぶに行きました。

昨年度は、新型コロナウイルス感染症の拡大に伴

い、宿泊行事が中止となり、子どもたちにとって、初めての宿泊行事でした。

一日目は、東麓の登山を散策したりしました。天気にも恵まれ、山頂からは、三百六十度、山の景色を見ることができました。宿舎では、地元産のおいしいカレーライスやサラダなどをいただき、夜は、ナイトウォーク、キャンプファイヤーで大いに盛り上がりました。

二日目は、世界文化遺産でもある富岡製糸場の見学をしました。現地のガイドさんに富岡製糸場の見どころや歴史的価値などを教わりました。

一泊二日の行程でしたが、子どもたちは、普段の学校生活では、経験できないことが多かった二日間を友達と一緒に楽しそうに過ごしていました。

学校での帰校式での児童代表のスピーチでは、とうぶ移動教室で学んだ「自分の言動に責任をもつことの大切さ」や「友達と協力することの大切さ」などをこれからの学校生活に活かしていきたい、と述べていました。

一年生の様子



今年の四月に入学した一年生も、今ではすっかり学校生活にも慣れ、毎日楽しく過ごしています。残念ながら遠足や生活科見学等の楽しい行事が雨のため中止になってしまいました。それでも子どもたちは、日々の授業を通して確実に成長しています。



とうぶ移動教室



帰校式

十一月の生活目標

みんなで使うものを大切にしよう

学習では、ひらがなの学習に続いて、カタカナ、漢字の学習をしています。子どもたちは、「新しい漢字の学習を楽しみしながら、「とめ・はね・はらい」を意識して書き順とバランスに気を付けて書いています。算数では、一桁同士の繰り上がりのあるたし算の学習をしました。「十のまとまりとあといくつ」の考え方を基に、ブロックや図を使いながら問題に取り組みました。今では、頭の中で考え答えを導き出せるようになりました。

これからの学習につながる力を身に付けることができるように、今後も基礎・基本の定着を意識しながら日々の学習をすすめていきます。

入学して以来、子どもたちはできるようになったことがたくさん増えました。何に対しても興味をもって取り組む子どもたちの姿が本当に素晴らしいです。今後も子どもたちが、毎日元気で生き生きと過ごせることができるよう、温かく見守り、指導してまいります。

11月の予定

日	曜日	放課後遊び		▼
		補習教室 (15:05~15:45)	▼	
1	月	指導訪問 (5・6時間目) ※3年以上6時間授業		
2	火	校外学習 (若竹)	6-2	○
3	水	文化の日		
4	木	校外学習 (1) 校外学習 (2) 校外学習 (3)	4-1	○
5	金			○
6	土	東京都教育の日		
7	日			
8	月	委員会活動		
9	火		5.6	○
10	水	児童集会 安全指導		
11	木	若竹移動教室 (5.6) 始	4-2	○
12	金	若竹移動教室 (5.6) 終		○
13	土	特別時程 学校公開日 (2・3時間目) 道徳授業地区公開講座 地域教育連絡協議会		
14	日			
15	月	クラブ活動		
16	火		5.6	○
17	水	周年記念集会 避難訓練 (起震車)		
18	木	就学時健診 (午前授業)		
19	金	周年式典予行 (6校時 5.6年)		
20	土			
21	日			
22	月	クラブ活動		
23	火	勤労感謝の日		
24	水	特別時程 (最終下校 13時)		
25	木	生命尊重週間始 社会科見学 (4)	3-1	○
26	金			○
27	土			
28	日	周年記念式典 ※5・6年生登校		
29	月	5・6年振替休業日		
30	火	下校指導 (1)	5.6	



富岡製糸場

スクールカウンセラー来校日

お気軽にご相談ください。
担任、養護教諭、または、スクールカウンセラー専用携帯電話へ相談予約をお願いします。

川端 (火)	金山 (木)	
2日	4日	9:00 ~ 16:00
/	11日	9:00 ~ 16:00
16日	18日	9:00 ~ 16:00
/	25日	9:00 ~ 16:00
30日	/	9:00 ~ 16:00
1回 30分間 初回 50分間		

080-5977-6167
(相談日をお願いします)